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E
n 2006, tras el fin de unas va-
caciones Uri Levine junto a su
familia comenzaron el viaje
de vuelta a su casa en Tel Aviv.
Habían pasado unos días jun-

to a un grupo grande de familiares y
amigos, y ellos eran el último auto que le
tocaba iniciar la ruta de vuelta a casa.
Antes de comenzar el recorrido Levine
llamó por teléfono a todos los que ya ha-
bían salido para saber en qué condicio-
nes estaban los caminos que cada uno
de ellos había tomado. “En ese momen-
to me enteré que efectivamente había
un camino más rápido que otro, pero lo
que de verdad me di cuenta era que ne-
cesitaba a alguien que fuera más ade-
lante que yo en la ruta para saber cómo
estaba. Fue así como al año siguiente
conocí a mis otros cofundadores y deci-
dimos lanzar Waze”, cuenta Levine, co-
fundador de Waze, una de las aplicacio-
nes de navegación más reconocidas del
mundo y que fue adquirida por Google
por más de mil millones de dólares. 

El emprendedor —también creador
del “unicornio” Moovit— mentor e in-
versionista vendrá a Chile y se presen-
tará en la próxima edición del EtMday
que se realizará el 21, 22 y 23 de no-
viembre en el Parque Bicentenario.
Antes de su llegada conversó con “El
Mercurio” sobre su visita al país, la vi-
sión que tiene de Latinoamérica y su
nuevo rol como autor del libro “Ena-
mórate del problema, no de la solu-
ción”, con el que busca ayudar tanto a
emprendedores, fundadores o cual-
quier persona que quiera desarrollar
una idea con su experiencia.

—¿Qué emoción le despierta estar nue-
vamente en Chile para este evento?

“He estado en Chile muchas veces.
He visitado Santiago, las Torres del Pai-
ne y la Isla de Pascua, hay lugares espec-
taculares”.

—¿Qué le parece que eventos como
estos se hagan en Chile, tan lejos? 

“Obviamente, eventos como EtMday
son algo que aceleran el ecosistema en
general, porque crean oportunidades y
de las oportunidades resultan buenas
cosas”. 

—¿Qué evaluación tiene del ecosiste-
ma de innovación y emprendimiento?

“El ecosistema en general en América
Latina ha evolucionado mucho, al co-
mienzo veías solo a Mercado Libre co-
mo el unicornio del continente. Hoy en
día hay decenas de unicornios en toda
la región, lo que obviamente demuestra
que el ecosistema ha crecido un mon-
tón. En cuanto Chile creo que actual-
mente es uno de los mercados más
atractivos debido a la cantidad de em-
prendedores con los que cuenta y los re-
sultados que obtienen, que son bastan-
te impresionantes”.

—¿Por qué considera que Chile tiene
uno de los mercados más atractivos?

“Hay cuatro aspectos principales pa-
ra un ecosistema exitoso. En primer lu-
gar están los emprendedores y cada vez

habrán más si se pierde el miedo a fra-
casar porque más gente creerá, menos
gente temerá fallar y eso da como resul-
tado a más emprendedores y obvia-
mente más éxitos. En segundo lugar es-
tán los inversores y Chile ha hecho un
muy buen trabajo en atraer inversio-
nistas a la región, lo que crea oportuni-
dades para la inversión. El tercer punto
tiene que ver con los ingenieros, sé que
las escuelas de ingeniería en Chile son
muy buenas, por lo que el país lo está
haciendo muy bien en ese sentido. Por
último, el cuarto elemento es la expe-
riencia, muchas veces la segunda vez
que se emprende tiene más posibilida-
des de éxito, sin importar lo que haya
pasado la primera vez. Por tanto, los
emprendedores chilenos lo que tienen
que hacer es guiar, mentorear y entre-
nar a otros emprendedores. Chile está
avanzando en estos cuatro aspectos”.

—¿Qué cree que le falta al ecosistema
latinoamericano para ser exitoso?

“Para mí todo parte con un proble-
ma. La buena noticia es que en Latinoa-
mérica hay muchos problemas, pero la
mala noticia es que hay muchos proble-
mas. Sin embargo, en la mayoría de
esos problemas hay oportunidades de
crear algo que tenga valor y la forma
más fácil de crear valor es resolviendo
el problema”.

—¿Conoce alguna startup chilena es-
pecífica o está interesado en alguna
en Chile o en América Latina?

“En América Latina he visto algunas
en Brasil, Colombia, México, pero en
Chile no he estado recientemente”.

—¿Cuáles han sido los aprendizajes y
la experiencia tras la creación y éxito
de Waze?

“Ese viaje yo lo defino como una lar-
ga montaña rusa de fracasos, porque
hubo tantas cosas que intentamos y no
funcionaban. Cuando vas a emprender
hay dos conclusiones inmediatas. La
primera es que si tienes miedo a que el
proyecto falle, en realidad ya fallaste
porque no lo intentaste. La otra es que
realmente quieres seguir adelante a pe-
sar de haber fallado porque todavía tie-
nes tiempo para intentarlo de otra for-
ma, como construir una nueva versión
del producto, cambiar la forma de ha-

cer las cosas y así sucesivamente. Entre
más fracasos y nuevos intentos vas a au-
mentar la probabilidad de ser exitoso”. 

—¿Hubo algún momento, durante el
desarrollo de Waze, en que pensó en
desechar el proyecto o lo que estaban
construyendo?

“El comportamiento más importante
de un emprendedor es que nunca hay
que rendirse. No importa lo que suce-
da, no importa lo difícil y complejo que
sea, no puedes desvanecerte. Igual-
mente, es mucho más fácil no rendirse
cuando tu misión es la correcta y el

equipo que has construido a tu alrede-
dor es el correcto. Con esos componen-
tes es más difícil rendirse”.

—Considerando su experiencia, ¿qué
consejo le puede dar a las personas
que quieren iniciar un negocio?

“El consejo más importante que pue-
do dar es que lean mi libro (ríe). Creo
que al final del día el viaje de empren-
der es sobre la creación de valor. Si cre-
as valor, todo lo demás vendrá: serás
exitoso y habrá retornos también. En-
tonces el foco debiese estar ahí. El ca-
mino más simple para la creación de
valor es solucionando un problema. Así
que cuando pienses en qué es lo que
quieres hacer, pregúntate a ti mismo:
¿Para quién es?, ¿cuál es el valor que
voy a crear para ellos? Luego, valida
eso; habla con la gente a la que creas
que le vas a resolver el problema, en-
tiende si tienen esa misma percepción
del problema. Y solo ahí entonces em-
pieza a pensar en la solución”. 

—¿Cuál es el mensaje que quiere
transmitir en su presenta-
ción durante el EtMday en
Chile?

“Decirle a los emprende-
dores y aquellos que tengan
ideas de crear algo que tie-
nen que entender el viaje,
porque va a ser una ruta lar-
ga, con diversos caminos.
No hay que tener miedo a

fallar. Quizás como líder vas a tener
que tomar decisiones difíciles, pero
hazlo con convicción y concéntrate en
la creación de valor. Una de las razo-
nes por las que escribí mi libro “Ena-
mórate del problema, no de la solu-
ción”, es para dar a conocer el conoci-
miento, mi experiencia, a otros em-
prendedores o personas de negocios
para que aumenten su probabilidad
de tener éxito. Así es como espero a
ayudar al ecosistema chileno para que
sean exitosos y de eso es lo que voy a
hablar en el EtMday”.

—Actualmente, ¿qué es lo que lo
mueve?

“Hoy invierto y construyo mis pro-
pias empresas. Tengo ocho startups
activas. De hecho he construido un ve-
hículo de inversión para invertir en
esas startups. Estas varían en diferen-
tes mercados y rubros. Una, por ejem-
plo, busca ayudar a los pasajeros a
ahorrar en su ticket de avión, otra está
enfocada en agricultores y apunta a
mejorar los cultivos. Cada una busca
abordar un problema específico. Lo
bueno es que así he construido dos
unicornios hasta ahora”

—¿Sigue usando Waze? 
“Por supuesto que sí. No conduzco a

ningún lado sin antes prender Waze”. 

Cofundador de Waze
será el plato fuerte del
EtMday 2024: “Chile es
uno de los mercados
más atractivos de
América Latina”

Para el hoy empresario israelí hay cuatro aspectos para que los
ecosistemas sean exitosos y el país cumple con ellos, por lo que lo ve
como un líder a nivel regional. Además, tras la publicación de su libro
“Enamórate del problema, no de la solución” sugiere, tras su experiencia,
enfocarse en la creación de valor y así todo el resto vendrá: “El camino más
simple para la creación de valor es solucionando un problema”. MARÍA JESÚS COLOMA

URI LEVINE ESTARÁ EN EL EVENTO QUE SE DESARROLLARÁ EN EL
PARQUE BICENTENARIO DEL 21 AL 23 DE NOVIEMBRE

CUATRO SON LOS ASPECTOS QUE
LEVINE DESTACA DEL ECOSISTEMA
CHILENO EN EL CONTEXTO
REGIONAL: LOS EMPRENDEDORES,
LOS INVERSIONISTAS, EL TALENTO
INGENIERO Y LA EXPERIENCIA.
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WAZE: LA APLICACIÓN QUE COMPRÓ GOOGLE
POR US$ 1.100 MILLONES

La aplicación de navegación y mapas para dispositivos móviles cofundada por los
emprendedores israelíes Uri Levine, Amir Shinar y Ehud Shabtai en 2007 tuvo un
crecimiento exponencial. En 2013, a cinco años de haber sido lanzada, fue adquirida
por el gigante tecnológico Google, quien la compró por US$ 1.100 millones. En ese
momento fue la aplicación más cara adquirida por Google. 

El objetivo de Waze, que cuenta con más de 100 millones de usuarios alrededor
del mundo, es facilitar los viajes en calles y carreteras. Para eso se basa en infor-
mación en tiempo real y actualizada que entregan los mismos usuarios sobre el
tráfico, accidentes, obras y otros obstáculos existentes, con el fin de ofrecer un
viaje más eficiente.

UNIVERSIDAD DE LOS ANDES LANZA GEL-X, SU NUEVO
SPIN-OFF DONDE PARTICIPA SU RED ÁNGEL Y EMPRESARIO

SALMONERO CARLOS VIAL. i 3
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